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Il giorno 21  del mese di Febbraio dell’anno 2019 alle ore 20.30, 

su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia nella sala del Centro Civico in Via del Gallo 

22/24 il Consiglio di Quartiere di San Bartolomeo per la 

trattazione del seguente ordine del giorno:  

 

1. Comunicazioni del Presidente 
 

2. Definizione dei Laboratori Civici e nomina dei referenti 
 

3. Organizzazione della “Festa di Primavera” in collaborazione 
con il Punto di Comunità 

 

4. Primo esame delle problematiche urbanistico/viabilistiche di 
quartiere 

 

5. Varie ed eventuali 
 

 

 

Presiede la seduta il Presidente Davide Ravelli 

 

Redige il processo verbale il consigliere Laura Donadoni 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

 

ASSENTE 

1 Casalotti Margherita  X 
2 Donadoni Laura X  
3 Nolli Eleonora X  
4 Ravelli Davide X  

5 Santoro Giuseppe X  
6 Zanetti Luigi X  
7 Zucchi Raffaella X  

 

 

Cittadini presenti: 9 
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Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 

 

Punto 1  

Il Presidente, in modo sintetico, riferisce su incontri, 

iniziative assunte o da assumere: 

- Incontro informale con i Presidenti della zona Nord: oltre al 

generico scambio di informazioni sul funzionamento dei 

Consigli di Quartiere, è stata inviata richiesta 

all’Assessore competente per il ripristino della Commissione 

di revisione del regolamento. 

- Incontro con il Coordinatore del Punto di Comunità, sig. Mario 

Bertuzzi, in cui si sono esaminate le proposte relative all’ 

organizzazione della “Festa di Primavera” (vedasi punto 3 

odg). 

- Patrocinio da parte del Consiglio di Quartiere alla 

manifestazione podistica “Mico Run”, che si terrà il 23 

Marzo: la proposta viene deliberata all’unanimità. Si segnala 

che analogo patrocinio è stato accordato anche da parte di 

Musil. 

- Progetto “Link - Urban Art Festival”: organizzazione di 

un’assemblea pubblica, prevista per il 6 Marzo alle ore 19.00  

presso la sala Civica di via Scuole 43/A, per presentare agli 

abitanti del quartiere l’intervento, che comprende la 
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realizzazione di un murales sulla facciata cieca della 

palazzina in Via Abbazia 10, oltre ad altre attività (lezioni 

e workshop per i ragazzi del quartiere). All’assemblea 

saranno presenti l’artista Vera Bugatti, i membri 

dell’associazione “True Quality”, il Presidente e alcuni 

consiglieri. La proposta viene deliberata all’unanimità.  

- Contatto  con il referente dell’associazione “Palco Giovani”, 

sig. Cristian Delai, in merito all’organizzazione delle “Cene 

di quartiere”. L’adesione del quartiere a tale iniziativa è 

già stata deliberata del precedente consiglio in data 9 

ottobre 2018. E’ richiesta comunque una nuova delibera, che 

viene pertanto rimessa ai voti e approvata con 5 voti 

favorevoli e 1 contrario. 

- Contatto con la Segreteria dell’Assessore all’ambiente: è 

stata fornita solo una data ufficiosa per la convocazione 

dell’Osservatorio Ori Martin, che dovrebbe tenersi, comunque, 

entro poche settimane. 

- Partecipazione in data 19 Febbraio 2019 alla presentazione del 

bilancio di previsione 2019 del Comune di Brescia: oltre alle 

generiche informazioni su entrate ed uscite del comune, sono 

state fornite alcune indicazioni relative alla gestione della 

Tari (aumento della tariffa secondo indici Istat, verifiche 

sull’evasione, censimento dei Green Box). E’ inoltre emersa 

la volontà del Comune di investire nella manutenzione 

straordinaria degli edifici scolastici, per cui verrà 

richiesta la collaborazione dei Consigli di Quartiere per 

razionalizzarne l’uso. 
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- Area di Via Locchi: è stato richiesto un colloquio con il 

Presidente da parte dell’associazione sportiva di trial che 

utilizzava l’area precedentemente. 

- Progetto FITH: ricevuta comunicazione da parte dell’assessorato 

ai Lavori Pubblici relativa alla possibilità di organizzare 

incontri sui lavori di ampliamento della copertura della rete in 

fibra (in collaborazione con A2A). Si decide di rimandare 

l’esame della proposta alle successive sedute. 

 

Punto 2 

Facendo seguito a quanto deliberato nella precedente seduta, i 

lavori del CdQ si strutturano tramite i due Laboratori Civici per 

cui è stata aperta la partecipazione anche ai cittadini. Il 

Consiglio prende atto della composizione del Laboratori, a seguito 

di quanto comunicato ai consiglieri, al Punto di Comunità e delle 

adesioni fra i cittadini presenti a questa seduta. 

 

Laboratorio civico “Attenzione alla persona, associazionismo e 

vita di quartiere” 

Consiglieri: 

- Margherita Casalotti (coordinatore) 

- Laura Donadoni 

- Eleonora Nolli 

- Giuseppe Santoro 

- Luigi Zanetti 

Cittadini: 

- Domenico Corti (referente operativo, nominato dal Punto di 

Comunità) 

- Mario Bertuzzi 

- Emanuela Colpani 
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- Luisa Marcolini 

- Silvano Sala 

- Moustapha Seck 

 

 

Laboratorio civico “Ambiente, urbanistica e viabilità” 

Consiglieri: 

- Raffaella Zucchi (coordinatore) 

- Davide Ravelli 

- Giuseppe Santoro 

Cittadini: 

- Francesco Pedrini (referente operativo) 

- Salvatore D’Angelo 

- Esterina Nodalli 

- Piero Platto 

 

Il Presidente ricorda che sarà possibile raccogliere l’adesione di 

altri cittadini anche in tempi successivi e che tali adesioni 

potranno essere poi successivamente recepite dal CdQ. 

 

Punto 3 

Il Presidente propone, in accordo con il Coordinatore del Punto di 

comunità, Mario Bertuzzi, di posticipare al periodo di Aprile - 

Maggio l’organizzazione della “Festa di primavera”, per motivi 

logistici ed organizzativi. La proposta viene approvata 

all’unanimità. 
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Punto 4 

Il Presidente elenca i principali problemi urbanistici, 

viabilistici ed ambientali presenti in quartiere e già individuati 

del precedente CdQ  

Viabilità 

- Miglioramento della segnaletica relativa ai parcheggi in 

quartiere. 

- Sicurezza all’incrocio tra Via del Gallo e Via Palazzoli e nel 

tratto di Via Stretta compreso tra Via Oberdan e Via delle 

Gabbiane: per entrambe le zone si proporrà la posa di 

dissuasori di velocità. 

- Traffico di mezzi pesanti da e per Via Campane, con transito 

degli stessi in quartiere: verrà sollecitata una maggiore 

vigilanza della Polizia Locale per far rispettare i divieti 

già esistenti. 

- Sicurezza in Via del Manestro: si proporrà la posa di barriere 

protettive in prossimità del corso d’acqua. 

- Via Bottego ed incrocio con Via Stretta: risulta necessario 

uno studio per gli ingressi alle vie e la localizzazione 

delle aree di parcheggio, a seguito del prossimo insediamento 

delle palazzine di nuova costruzione. 

- Realizzazione di attraversamento protetto nel tratto di via 

Oberdan compreso tra via Borsi e via Locchi. 

- Chiarimento circa la proprietà di via Righetti e l’eventuale 

posa di illuminazione pubblica. 
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I consiglieri propongono inoltre di sottoporre all’Amministrazione 

il miglioramento della sicurezza per gli attraversamenti ciclo-

pedonali in corrispondenza della rotatoria tra via Oberdan e via 

Tirandi. 

 

Urbanistica: 

- Richiesta di chiarimento riguardo alla destinazione d’uso 

dell’area ex-Cidneo. 

- Aggiornamento dello stato di avanzamento dei lavori relativi 

al parco a nord dello stabilimento Ori Martin (piantumazione, 

illuminazione, sistemi di irrigazione). 

- Progetto di rivisitazione urbanistica di via del Gallo con 

bando finanziato da Ori Martin. 

- Aggiornamento sulla situazione del Centro Sportivo di Via 

Scuole, che risulta tornato nella disponibilità del Comune ma 

per cui non risultano, ad oggi, progetti di ristrutturazione. 

- Intitolazione di parchi pubblici: si solleciterà 

l’Amministrazione a procedere, secondo quanto già deliberato 

dal precedente CdQ. 

 

Ambiente: 

- Area di via Locchi: prevista la riqualificazione ad area verde 

e realizzazione di pista ciclabile di collegamento con via 

Razziche;  vanno chiarite le tempistiche dell’intervento. 

- Reticolo idrico minore: necessità di procedere con i lavori di 

manutenzione relativi alla pulizia dell’alveo e degli argini. 
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- Orti di quartiere: da verificare la necessità di campionamenti 

del terreno per poi procedere con il progetto. 

 

Punto 5 

Non essendovi altri argomenti da approvare, la parole viene data 

al pubblico. I cittadini concordano con quanto delineato 

nell’ultimo punto sottolineando la necessità di migliorare 

l’assetto viabilistico e urbanistico del quartiere. 

 

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.15 del 21 

Febbraio 2019. 

 

Per quanto riguarda la data e l’ordine del giorno del prossimo 

Consiglio di Quartiere, si stabilisce che entrambe verranno 

concordate nei prossimi giorni, al fine di evitare la 

sovrapposizione con altri eventi già programmati in quartiere. 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente         Il Consigliere verbalizzante 

 

Davide Ravelli                     Laura Donadoni 

 

  


